



JUEVES 28 DE MARZO DE 2002

Panorama UBER (Conferencia) 28-3-2002

p. 9



El conferencista junto a Claudio Troncoso, director del Departamento de Filosofía.

Martin Hopenhayn inauguró año académico en Filosofía

Para el destacado pensador, el dinero simplifica y complejiza la vida; en ese contexto, señaló que tiende a una mayor abstracción, máximo desarraigo, mayor movilidad y un dinamismo más febril.

Un diagnóstico sombrío: "el dinero está en una metamorfosis perpetua de origen perverso", fue el que presentó el filósofo e investigador de la división de Desarrollo Social de Cepal, Martín Hopenhayn, en la clase inaugural organizada por el Centro de Alumnos de Pedagogía en Filosofía.

Con el título de *Crisis del sujeto en tiempos donde manda el dinero*, ante el auditorio de Medicina repleto, en su charla Hopenhayn realizó un recorrido por la "visión de mundo que el dinero propicia" y en la cual concurren todos los pensamientos clásicos.

La canjeabilidad, señaló, se ha transformado en el principio básico no sólo del manejo del dinero, sino también del resto de la sociedad. Por ello señaló que el dinero encuentra su campo más fuerte en el de la relatividad. "Relatividad de

las cosas debido al cálculo goce-pérdida, que señala que cada vez que al comprar un objeto se prescinde de otro; entonces, el valor de cada objeto queda relativizado por su comparación constante con otros bienes".

Por ello dijo que los intelectuales posmodernos denuncian una relación de cinismo en la sociedad actual, una temple donde todo valor se reduce al valor de cambio. "Racionalizamos nuestro tiempo en torno a nuestra productividad con respecto al dinero. El vacío del dinero nos llena la cabeza y nos llena los días".

Se refirió también a la globalización financiera que define al dinero como "una nada convertida en cualquier cosa"; hoy, dijo, la masa monetaria crece mucho más que la oferta de bienes y servicios.

A juicio del master en Filosofía, la suerte de una persona en cualquier parte del planeta puede deberse a algo ocurrido en cualquier otra parte del planeta. "Los mercados son cada vez más sensibles y permeables a los efectos económicos como el pánico de los inversionistas o el entusiasmo de los apostadores".

Así, cuando Hopenhayn habló de la vaciedad del dinero, se refirió a la circunstancialidad propia del proceso económico. "Si bien la economía financiera aparece racional, el peso sociológico en ella es incalculable y se desplaza también a la vida cotidiana".

617472

Martín Hopenhayn inauguró año académico en Filosofía [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Martín Hopenhayn inauguró año académico en Filosofía [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)